

SUSCRICION:
En la capital... 4'00 ptas. trimestre
Fuera de la capital... 4'50 id. id.
Trimestre en oro... 48 id. semestre
Id. un año en oro... 96 id.
Extranjero... 1'50 id. trimestre
Todo pago se entiende por adelantado.
Redacción y Administración, calle del Progreso
núm. 4, 5.º y 4.º

LA LUCHA

ANUNCIOS:
En la 1.ª página, una peseta la línea. En la 2.ª, 75 céntos. En la 3.ª, 60 céntos. En la 4.ª, 50 céntos y a los suscritores 42. Anuncios mortuorios en la 4.ª plana, desde 6 ptas. 60 céntos en adelante, y además 10 céntos de plus de recargo que dispone la ley, por la inserción de cada anuncio. Comandados y remitidos desde 1'50 y 2 ptas. la línea a juicio de la Administración.
Corresponsal en París para anuncios recíprocos A. LORETTE, 61, rue Caumarlin.

AÑO XXVII

Se publica todos los días, excepto los siguientes á festivos.

GERONA, sábado 25 de septiembre de 1897

NUMEROS SUELTOS
25 céntos.

N.º 6.277

POLITICA EUROPEA

Si la plata no tuviera un valor real y efectivo, Cristofle, Meneses y otros industriales no se hubieran dedicado al trabajo de un metal que lo parece, aunque no vale tanto. Seguramente las platerías han sido antes que las quincallas, y no se ha conocido lo falso sin que antes hubiera estado acreditado lo legítimo.

Sugiere estas reflexiones, la noticia que ha llegado á la mía de la creación en Madrid de una titulada Agencia Europea, que envía á los periódicos correspondencias parecidas á la mía.

No pretendo tener el privilegio exclusivo de la corresponsalia para España y América; pero me parecería natural que, el que fundase otra empresa parecida á la mía, la titulara de una manera que no se pareciera á ésta, porque realmente entré *Política Europea y Agencia Europea*, hay cierta similitud, y no querría yo envanecerme con los triunfos literarios, políticos y de información de mis flamantes competidores.

Ya estoy curado de espanto; en otra ocasión, cierto amanuense que yo tuve, y que por cierto avisaba con h, creó una hojita como la que nos había visto hacer, y en lugar de firmar Garci Fernández, la firmaba García y Fernández.

Quién sabe si algún otro individuo que había hecho recados ó puesto fajas en esta casa, habrá sacado de su cabeza la *Agencia Europea*, ó si se le habrá ocurrido espontáneamente.

Este género de informaciones periódicas lo introduje yo desde París en el año de 1868, fundando el que se llamaba entonces *Telegrafo Autógrafo*, que se publicó tres años y que lo copiaban con bastante frecuencia los periódicos más importantes de España y América; más tarde se publicó también en París, con el mismo título de *Política Europea*, otros cuatros años esta misma hoja; en 1888, desde Barcelona, se describió la Exposición Universal en estas cartas; en 1887 se publicó otra vez desde París la descripción de aquel certamen, y desde 1890 se reparte desde Madrid la *Política Europea* á España y América, firmada siempre, en Francia como en España, por Garci Fernández.

De modo que todo lo que sean informaciones europeas, aunque las firmen García y Fernández u otros originales escritores, entiendo yo que es un plagio de mi pensamiento, y este plagio sube de punto cuando, con el título de la publicación, ó en la firma, se buscan un concepto ó un sonido parecido.

Siendo ya tan *congrios* y tan viejos, ¿por qué la gente nueva ha de usar títulos parecidos á los nuestros que, por lo menos, están consagrados por el tiempo?

Si siquiera nuestros competidores hubieran tenido la medestia de los barberos, podrían haber puesto al frente de su publicación: «Fulano y Fulana, antiguos aprendices de Miguel».

Y basta de cosas propias, repitiendo una vez más que, mientras no se pueda colear una pareja de la Guardia civil en el cerebro de los que tienen ideas, las ideas de los que tienen serán eternamente patrimonio de los tontos.

La policía interior ha estado estos días muy movida, es decir, se han agitado mucho las pasiones.

Hay dos problemas: uno grandemente nacional, que se llama Cuba, Filipinas y Hacienda; otro, exclusivamente político, que se determinará por la reorganización de los partidos.

Aunque saben ustedes que no soy aficionado á disertar sobre esta política menuda, concretaré mi opinión, que es el

producto de mis informaciones y de mi práctica.

La fusión no se hace. Sagasta no quiere ser Gobierno: el partido liberal le empuja.

La apertura de estas Cortes, siquiera sea por poco tiempo, se impone, porque este Gobierno, ó el que venga, necesitan presupuesto y autorizaciones económicas. Hasta que venga la Reina, caanto se diga no es ni más ni menos que la expresión de lo que cada uno teme, desea ó conjetura.

El General Azcárraga es una de las figuras más simpáticas á los españoles: su seriedad, su honradez, su desprendimiento, porque ha podido ser Capitán general y no ha querido, le habían dado una gran popularidad en el ejército y en el país. Todos los periódicos, el *El Heraldó*, *El Imparcial*, *El Liberal*, se habían hecho lenguas de las condiciones del General Azcárraga, cuyo talento organizador, cuya asiduidad y cuyo patriotismo por nadie se ponía en duda.

Las circunstancias, que no su voluntad ni su ambición, lo han hecho jefe del Gobierno, y todos aquellos mismos elementos políticos que lo ponían en las nubes, por el solo hecho de ser el dueño del poder, lo encuentran defectuoso.

Esta es la lógica de nuestra política menuda. Como yo no escribo para los políticos ni para Madrid, sino para la prensa de provincias y de América, tengo la seguridad de que muchos de mis lectores, los que no cobran ni aspiran á cobrar del presupuesto, me darían la razón cuando digo que la lógica de nuestros políticos se parece mucho á la de aquél Secretario de Ayuntamiento que decía: «Puesto que el alcalde no coloca á mi sobrino en Consumos, procedo á hacerme una capa de fondos municipales».

Tal está el país, que el que trabaja, contribuye y paga, seguramente no ve en el Gobierno á nadie con tanto gusto como á los hombres que no se han ocupado de política, y mucho más á los que no han buscado el poder, porque, seguramente, los que no lo buscan suelen ser los que mejor lo desempeñan.

Y basta de política.

Del extranjero no hay nada nuevo, y ya estarán ustedes hartos de oír hablar de rusos y franceses; la escuadra española muy festejada en Lisboa; los ingleses más preocupados que los alemanes del matrimonio franco-ruso, y las Chancillerías de Europa pensando como podrán combatir el anarquismo, sin ser ninguno el que tome la iniciativa.

Madrid preparándose á divertirse. Los toros, el teatro Real, María Tubau, que abre la Princesa el día 25; María Guerrero, que viene de América y que prepara sus lunes clásicos; el género chico, que nos amenaza en Apolo, en la Zarzuela, en la Comedia, en Eslava y hasta en el Parlamento; toros en todas las provincias; ferias en todas partes y, en fin, la preparación de un invierno divertido, ni más ni menos que si estuviéramos en el mejor de los mundos posibles.

Después de todo, alguien ha dicho, puede que con razón, que posiblemente se resolverán todas las cuestiones nacionales como se botó el barco en Cádiz.

Por sí solas. No me extrañará: el milagro y la lotería son genuinamente españoles.

De ustedes S. S. q. b. s. m.,
Garci-Fernández.

NUESTRA SEÑORA DEL LLUCH

Conquistada Mallorca por Jaime I el Conquistador, conservó y conserva aún muchos nombres de origen árabe, como

son el de *Lluchmayor*, ya que es sabido que *Lluch* significa en árabe *ribera*, por la extensión que ésta tiene, la *mayor* entre las vecinas, y *Lluch* también se llama el histórico monasterio mallorquín.

No debe confundirse *Lluchmayor*, célebre por haber muerto allí el último rey mallorquín D. Jaime III, y por hallarse cerca de esta villa el monte llamado Rada célebre por haberse retirado allí el gran filósofo Ramón Lull, con la ermita de *Nuestra Señora del Lluch*, situada entre Soller y Pollensa.

Es Lluch para los mallorquines lo que Lourdes para los católicos, Monserrat para los catalanes.

Frondosidad caprichosa y brillante, viste las lomas y las laderas y si los espinajos descarnados de la sierra aún blanquean de cuando en cuando, ó si algunos picos despedazados asoman, guarnécelos y ciñelos denso bosque, los pinares, los encinares y robledos se suceden y las breñas llenan espesísimas todos los claros y todas las pendientes. A través de ese dosel de verdor descúbrese el santuario de Nuestra Señora de Lluch y se baja al valle en que descueña.

La devoción atrae á él peregrinos de toda la isla, y si otros santuarios del continente, coronando los riscos se ofrecen de lejos á las miradas de los que van á visitarlos y encienden su fervor, también este por una situación diferente aviva lejos la piedad y hiera los ojos del que para alcanzarlo ha de atravesar y descender de las encumbradas cordilleras, que de todos lados circuyen el vallecito y cierran el apartamiento donde está la joya mística de la montaña. Marca su avenida, gótica cruz, cuyos relieves representan la Anunciación y el tránsito de la Virgen y cuyo capitel tiene borradas las letras que un día en él existieron.

A excepción de la custodia gótica, dos estatuas de alabastro puro, un Crucifijo de marfil, algunos cuadros, la figura de la Virgen y un trozo de vestido con que dicen fué encontrada, no encierra la ermita de Lluch otras curiosidades artísticas.

En 1239 descubrióse allí la imagen, que es de piedra y tiene tres palmos de altura. En 1430 D. Alfonso mandó fundar un convento de ermitaños de San Agustín cerca de su capilla; poco después se le unió la parroquia de San Pedro de Escorna, y en 1531 el cura de ésta, D. Gabriel Vaquer, dueño de la alquería de Lluch y de otros bienes, los consagró al aumento de su congregación y obtuvo de Clemente VII bula para erigir un colegio de presbíteros oriundos de Mallorca, los cuales, entre otras condiciones, hubiesen de abrir escuela de gramática, canto llano y buenas artes.

En 10 de Agosto de 1894 congregóse en Lluch una gran romería, compuesta de unas 2.000 personas, con objeto de celebrar la coronación de la sagrada imagen, y en memoria de ella el inmortal Quadraño escribió una hermosa poesía.

En la actualidad existe en Lluch un colegio bajo la advocación de Nuestra Señora.

Desde Madrid

El mucho trabajo que hoy pesa sobre nosotros, no nos permite hacer muy extensa esta carta, siendo posible que mañana suceda lo mismo.

Pero amantes siempre de cumplir nuestro deber, no queremos que, aunque sea corta, falte á LA LUCHA esta correspondencia.

El tema elegido para su confección, es el que se refiere á lo que se dice que anunció mister Woodford al señor duque de Tetuán.

Se asegura que el embajador de los Estados Unidos, en su conferencia con nuestro ministro de Estado, hubo de comunicarle que el gobierno de aquel país está dispuesto á intervenir en la cuestión de Cuba si para el primero de Noviembre no ha terminado la

guerra, dando á esa intervención el giro que estime más conveniente para asegurar en nuestra Antilla una paz estable.

No seremos nosotros los que pongamos en duda la veracidad del corresponsal que transmite la noticia desde la capital de Guipúzcoa. El asegura que está bien informado y á nosotros nos extraña (sin que lo queramos dudar) que un periodista pueda afirmar la certeza de una cosa que ha debido ser tratada en secreto como exige la diplomacia.

Sostenida la conversación con carácter oficial por mister Woodford y el duque de Tetuán, si se ha sabido lo que los dos solos hablaron, es lógico suponer que uno de los diplomáticos ha sido mal cumplidor del más elemental de los deberes que su cargo le impone.

Sin embargo, antes que suponer tal cosa, aun pareciendo todo lo lógico que se quiera, preferimos creer que la buena fé del corresponsal ha sido sorprendida y que en su sentir dice una verdad, pero realmente dá cuenta de una inexactitud.

Así opinamos. El tiempo dirá quién es el equivocado y, si el error fuese nuestro, entonces será posible que los Estados Unidos comprendan que la de redentor no es la mejor de las profesiones.

Carmon

22 Septiembre 1897.

Lo de Cuba

Noticias del 23

Dice un parte oficial de Cuba, que se han presentado en Yaguaramas (Las Villas) 21 rebeldes armados y montados, entre ellos unos titulados capitán y teniente procedentes de la partida de Tellez.

A este cabecilla le mataron anoche tres de los suyos.

El coronel Muñoz, con las fuerzas á sus órdenes, ha practicado reconocimientos por las costas Norte de la Habana, en busca de efectos dejados por los filibusteros. Encontró un depósito entre Puerto Cobre y Roca Ciega, cogiendo 60 cajas de municiones y doce fardos de fusiles.

Continúan los reconocimientos para encontrar más pertrechos.

Visto el buen resultado de las operaciones, propone el general en jefe que se conceda al coronel Muñoz Cobo la cruz roja del mérito militar pensionada, y que le sean otorgadas otras recompensas á la columna.

NOTICIAS EXTRANJERAS del 23

Llegan noticias terribles de los temporales en el sud de Italia, quedando devastadas extensas regiones.

En Saba 20 casas se vinieron abajo, resultando 10 muertos y 500 heridos.

En Oria, los muertos ascienden á 20, y á 24 los heridos, habiéndose derrumbado 30 casas.

—Acrecentóse la agitación en Atenas. Anoche se profirieron gritos sediciosos á la salida de un meeting en que se protestó contra las condiciones impuestas para la paz.

A la salida fué quemada una hoja en que estaba impreso el tratado.

—El Banco de Inglaterra ha fijado su descuento en el 2 y medio por 100.

El Regimiento de Guipúzcoa

Hace cuatro días tuvimos el gusto de visitar el cuartel de Santo Domingo que ocupa el Regimiento de Guipúzcoa acompañándonos, en unión de otras personas, el digno Coronel del cuerpo D. Antonio Henares y, en verdad, que no resultaron fallidas las noticias que teníamos de lo perfectamente que está acuartelada la fuerza, no obstante la vejez del edificio que es un antiquísimo convento de frailes sin condi-

ción alguna para lo que se le destina. Si alguna vez hemos podido apreciar, con nuestro criterio ajeno, todo cuanto a milicia se refiere, lo que vale el coronel de un Regimiento cuando tiene celo, actividad e interés por el soldado y se ve secundado por jefes y oficiales amantes del buen nombre del Regimiento en que sirven, seguramente ha sido ésta, porque no podemos imaginar qué mas puede hacerse en bien del soldado y en orden a la excelente administración de los valiosos intereses que representa toda agrupación militar.

Ante todo, lo que llama la atención al que visita el cuartel, es la extraordinaria limpieza; nadie, ignorando que allí habitan cuatrocientos ó quinientos hombres, dirá que está en un cuartel, tal es la pureza de la atmósfera que se respira, la curiosidad que se nota lo mismo en los techos que son casi todos de madera, como en las paredes, suelos, camas y ropas; allí todo está en completo orden, ni una mancha en los extensos lienzos de las paredes de los dormitorios ni un salivazo en el pavimento, porque se ha acostumbrado al soldado á escupir y tirar las colillas del cigarrillo en las escupideras que hay á las entradas de los dormitorios, y nada se nota que indique negligencia ni descuido.

Las camas arrolladas sobre los tablaos tienen colchones de lana, sábanas limpias, cabezales curiosos y sus correspondientes mantas de abrigo; sobre las camas, las arquillas en donde el soldado guarda su equipo y esmeradamente guardados, bajo de las camas, los borceguies y en las arquillas los trajes de mecánica que se ponen y se quitan cada vez que la fuerza tiene orden para salir á paseo ó cuando así se ordena.

Lo que más nos gustó fué el almacén; allí se vé lo que es el orden y lo que resulta de una exquisita dirección. Perfectamente colocados los cajones y estantes, en ellos se pueden contar centenares de capotes y de pantalones de paño muy bueno y de tela para trajes de cuartel; centenares de chalecos de bayona de muy buen material y perfecta confección; centenares de borceguies, de roses, de camisas, de calcetines, de guantes de invierno y de verano, de cazos para la comida, de cucharas de metal, de todo en fin cuanto necesita el soldado para vestir y abrigo, sábanas, almohadas, pañuelos, toda clase de ajuar, viéndose colgadas y colocadas con matemática simetría centenares de esclavinas de invierno y en cajas enormes infinidad de pares de alpargatas y correa; con decir que allí existe, sin estrenar, lo necesario para vestir en un momento dado á quinientos hombres, puede hacerse cargo el lector de los géneros que se acumulan en el almacén del Regimiento de Guipúzcoa, pero todo situado en orden, todo limpio, todo por secciones y viéndose por todos lados la inteligencia que dirige.

Queremos hacer especial mención de un riquísimo tapete de mesa de terciopelo rojo bordado en oro lo mismo la franja que las armas de Regimiento, pieza que resulta un trabajo primoroso por su arte y por su gusto, que honra al artífice que lo confeccionó y bordó y al coronel que lo regaló al cuerpo, y cuyo nombre sentimos no recordar.

Vimos dispensas en donde, aun que las existencias no son grandes porque la provisión se hace diariamente, hay de todo lo necesario para la manutención de tanta gente, todo siempre demostrando curiosidad y en preparación lo que ha de servir de sustento en el rancho inmediato.

Todo nos llamó allí la atención, pero entre ello fué la cocina económica en donde se cuecen los ranchos. Es del sistema Domper, de hierro, de mucha capacidad y de grande economía respecto al consumo de carbon; hay dos, la que se usa actualmente, y otra intacta todavía que está en el almacén y que corresponde al batallón que pelea en Cuba. En cada una de ellas se cuece comida para mas de cuatrocientos hombres y, además, tiene cafetera y hornillas en donde se hace la comida de los sargentos, y espaciosos hornos para asar la carne, siendo la confección de ellas tal, que no puede quemarse el rancho por descuidos que existir puedan en el fogón.

El rancho que como el soldado de Guipúzcoa, solo tiene de tal el nombre; de seguro que la mayoría de los soldados no se sustentan en sus casas como en el Regimiento. Ese día comió la fuerza por la tarde abundante cocido; un gran plato de sopa hecho con caldo de verdadera substancia; otro de cocido compuesto de buena patata y buen garbanzo, repartiéndose á cada soldado un tajo de carne y otro de tocino todo bien condimentado y de irreprochable calidad. Por la mañana toma la gente una taza de café con pan; á las once se les da un sabroso rancho y otro á las seis, de la tarde, siendo el pan que come muy blanco y de calidad superior.

La barbería es otro de los departamentos que llamaron nuestra atención; en una habitación cuadrada y espaciosa, existen cuatro modestos pero bonitos tocadores, cuyas mesas ahora quiere el coronel convertir de marmol con sus espejos al frente, su mesita con todo lo necesario, polvos de arroz inclusive y su sillón cómodo, sirviendo el establecimiento los soldados que son barberos.

El botiquin está perfectamente ordenado y surtido; existe el parque sanitario con camillas cubiertas y camillas de compañía, botiquin de batallón, bastes y carteras sanitarias de compañía.

El comedor de los sargentos es una pieza regular, recientemente renovada y tapizada con bonito papel; la mesa espaciosa, la vajilla está guardada en un bonito buffet y los manteles y servilletas colocadas con simetría en el sitio que ha de ocupar cada individuo.

Ahora se está terminando la construcción ó, mejor dicho, reparación de un espacioso local que ha de servir de dormitorio de los músicos, cuya pieza quedará bien ventilada y mejor acondicionada que tiene la que hoy ocupa esa parte del Regimiento.

Para terminar, pues sería inacabable esta manifestación de impresiones, los lavaderos es otra de las cosas que chocan por la enormidad de la cuba de las cubas que sirven de cocidos para colar la ropa; cada cuba ó como se llamen aquellos depósitos, tienen cuba para cuatrocientas piezas verificándose las coladas con extraordinaria economía, el tendido se lleva á cabo en la muralla y patios existentes entre esta y el cuartel.

El cuarto de banderas tiene un mueblaje severo; el retrato de S. M. la Reina es de los mejores que hemos visto y allí se conserva y guarda la caja del Regimiento cuyo capital era el día de nuestra visita de 160.000 pesetas y pico, acreditando de otros cuerpos unas 80.000.

Para terminar, el aseo, el cuidado, el orden se nota por todas partes, lo mismo en las cuadras como en los pasillos, en las salas como en el menaje, en todo, porque el Regimiento de Guipúzcoa tiene un coronel celosísimo en cuanto cabe y amante del soldado como un padre, y unos jefes y oficiales que le secundan con entusiasmo y asiduidad. No en valde todos quieren al coronel Henares como lo llaman y no en valde el coronel vé en sus subordinados, no individuos sugetos á la dura ley de la ordenanza, si no á hombres que sirven á la patria y constituyen esa numerosa familia militar, cuyo padre es el coronel que los trata como á hijos mas que como á jefe.

Nosotros damos las gracias más expresivas al señor Henares por la atención con que atendió nuestras impertinencias periodísticas, al propio tiempo que le felicitamos por el brillante estado de su Regimiento que no puede ser mejor en nuestro concepto.

NOTICIAS DE MADRID del 23

Los delegados europeos han celebrado en Alhucemas la primera entrevista con los jefes rifeños.

Por ahora parece que la cosa no tendrá arreglo, pues dichos jefes se muestran muy envalentonados, pidiendo se les devuelvan los prisioneros antes de entrar en componendas.

El gobernador del Peñón de la Gamera se ha dirigido á Tanger á bordo del «Lom-

barda» para avistarse con los jefes del Riff.

Los silvelistas se muestran algo disgustados de la conducta que observa su jefe.

Dicen que las intransigencias del señor Silvela no conducen á nada, y que lejos de captarse las simpatías de sus amigos, procura conquistarse las mayores censuras.

Entienden ellos que con un poco de buena voluntad por parte de su jefe, la cuestión política tendría un arreglo, no viéndose precisados á esperar la organización del partido en la oposición, donde es probable ocurran varias disensiones de elementos adictos hoy al silvelismo.

El ministro de Hacienda ha dictado una real orden dirigida al ministro de Gracia y Justicia para que éste á su vez dicte otra, para que obligue al obispo de Palma á manifestar cuales han sido las personas que se ofrecieron á proporcionarle una real orden, según su deseo ó la suspensión de la dictada, en virtud de la cual el ramo de Hacienda se incauta de los bienes de Lluch.

Cocina de La Lucha

Almuerzo

Tortilla de queso manchego
Anguila en salsa verde
Cordero asado
Alcachofas asadas

Postres
Café

Comida

Sopa de arroz con cangrejos
Carpa en vino
Sesos de ternera rehogados
Cordero con guisantes
Postres
Café

Alcachofas asadas.—Bien limpias se les quitan las hojas exteriores, se despuntan y se cortan por el pezon, introduciendo tocino frito en reverado con sal, ajos verdes, pimienta y perejil. Luego se colocan en una cazuela; se pone esta entre dos fuegos; se les darán vueltas con frecuencia hasta que parezcan duros por el exterior; pero lo demás estará tierno y gustoso.

Cordero con guisantes.—En una cazuela se echa aceite, un poco de cebolla y un diente de ajo, cuando esto haya tomado color se colocan las tajadas de cordero y los guisantes y despues de bien rehogado, se le añade caldo del puchero en cantidad suficiente, dejándolo hervir hasta que esté en su punto.

¿PORQUÉ LE LLAMAN PRECIOSO?

HABLAMOS del oro y de la plata como de metales preciosos y de los diamantes y rubies como de piedras preciosas, porque son raras y costosas, por la misma razon cualquiera cosa que hemos deseado vivamente y para conseguir la cual hemos hecho grandes esfuerzos y empleado mucho tiempo, es por consiguiente para nosotros una cosa preciosa mucho más así cuando nos ha costado un valor práctico como el último galón de agua dulce á los marineros naufragos, ó como el último pan á una familia en tiempos de carestía.

Es en este sentido de excesiva utilidad que un caballero cuya carta vamos á citar aplica la palabra preciosa al remedio que le restituyó la salud cuando todos los demás remedios resultaron ser inútiles y de ninguna manera hubiera podido emplear mas adecuadamente la palabra.

«Hace cosa de dos años», escribe el mismo caballero, «vinó á manos mias uno de los almanques que V. publica recomendando su precioso específico (me refiero naturalmente al Jarabe de la Madre Seigel).

«Con poquisima fé compré una botella, pues, hasta entonces ninguna medicina habia ejercido acción alguna sobre la causa de mi enfermedad.

«Cuan grande fué mi sorpresa al observar que despues de haber tomado varias dosis, de conformidad con las indicaciones que contiene su libro, de dicho específico, noté la acción que habia ejercido el mismo sobre la causa de la molesta dispepsia de que sufría

yo.
«El malestar en el cerebro tal como vértigos y dolores de cabeza solian en ciertos momentos casi volverme loco. No podia dixer mi alimento, la lengua estaba cubierta toda de una capa y sentia fuertes dolores en el estómago.

«Mediante el empleo continuo de esta preciosa medicina, todo esto ha desaparecido.

«Me cabe la mayor satisfacción en ponerlo en conocimiento de Vd. dejándole en completa libertad de hacer de mi carta el uso que quiera. (Firmado) Agustin Pou y Palao, Farmacéutico, Alatoz, Prov. de Albacete, 16 agosto 1896.»

«Es mi deseo el hacer á Vd. una relación verdadera», dice otro enfermo, «del resultado obtenido del empleo del Jarabe de la Madre Seigel en mi propio caso. Siguiendo el consejo de un farmacéutico de esta ciudad, he estado desde hace algun tiempo tomando esta medicina y lejos de tener inconveniente en ello, tengo sumo gusto en declarar públicamente la mucha satisfacción que me ha hecho experimentar el uso de esta medicina.

«Gracias á ella, me veo libre de una gastralgia maligna acompañada de constipacion.

«La enfermedad era antigua y crónica, y sigo tomando el Jarabe en la esperanza de conseguir una cura radical.

«Quedo responsable de la verdad de esta declaración y recomiendo el Jarabe de la Madre Seigel á todos cuantos sufrieren de la misma enfermedad. (Firma) Paula Riera, Calle Gabachones, 20, Tarrasa (Prov. Barcelona, Julio 25 de 1896.»

«Habiendo leído en el almanaque de ustedes», escribe otra persona, «que el Jarabe de la Madre Seigel es bueno para la debilidad y para las enfermedades del estómago, me decidí á hacer uso de él.

«Tan pronto como empecé á tomarlo, experimenté alivio, y al concluir la segunda botella me sentí completamente bueno, y he continuado tomándolo y atiendo á mis quehaceres como de costumbre.

«Deseo añadir que doy este testimonio voluntariamente y no á petición de nadie y que pueden Vds., hacer de él el uso que crean oportuno.

«Es tanta mi gratitud por lo que su remedio ha llevado á efecto con respecto á mi salud, que puedo recomendarlo á cuantos necesiten una medicina contra los males de estómago. (Firmado) Raymundo Ortiz, Calle Jardines, Cartagena, Los Molinos, 21 Agosto 1896.»

Es cosa sabida por los médicos y los estudiantes de la enfermedad que dispepsia (la enfermedad que subsistia en los dos casos precitados) no es solamente molesta y peligrosa en sí, sino que es además la causa de la mayor parte de las enfermedades del hígado, de los riñones, de la piel y los organos respiratorios.

El Jarabe Curativo de la Madre Seigel está de venta en todas la Farmacias, Droguerías y Esendedurias de medicinas del mundo. Precio del Frasco, 14 Reales; Frasco, 8 Reales. J.

NOTICIAS

Segun carta recibida ayer noche, por la mañana del mismo día principiaron con mucha animación los preliminares de la fiesta mayor de Besalú, que promete verse en extremo concurrida merced á la bonanza de la temperatura.

Al amigo que nos invita, agradecemos la atención, sintiendo que las ocupaciones no nos permitan complacerle.

—Se encuentra mas aliviado, y de ello nos felicitamos, el hijo menor del señor conde de Serra.

—En Orense se celebrará próximamente la inauguración del monumento erigido en honor de D.^a Concepción Arenal.

Con dicho motivo se verificará un certamen científico, cuya presidencia ha aceptado el Sr. Azcárate.

—El próximo lunes, 27 del actual, obsequiarán las Hermanas de la Caridad á su escelso patrón San Vicente de Paul con una función religiosa en la iglesia del Hospicio Provincial, dedicándole los cultos siguientes: misas desde las 6 de la mañana á las 10; á esta hora se cantará un solemne oficio por la orquesta y coro de asilados. A las 5 y media de la tarde se cantará el Santo Rosario por el mencionado coro, terminado el cual dirigirá la divina palabra á los fieles el elocuente orador Rdo. D. Agustín Maymí, catedrático del Seminario. Despues del sermón, se cantarán los gozos del Santo fundador de los Asilos de Beneficencia.

—Ha tomado posesión de la escuela de niños de San Martín de Llémana D. Ramón Roca, que desempeñaba la de Susqueda, y de esta se ha encargado D. Narciso Roca.

También se han encargado interinamente de las escuelas de Molló y Santa Pau, las profesoras D.^a Gumersinda Pigué y D.^a Asunción Sar, y de las de Salt, Sarriá y Cornellá D.^a Antonia Xiqués, D.^a Magdalena Ferrer y D.^a Ramona Simón.

—Para sustituir al cardenal Sancha en la Silla Arzobispal de Valencia se indica al arzobispo de Sevilla, señor Spínola, y para ocupar la vacante que dejará este prelado, al obispo de Jaca, don Ramon Fernandez Lacita.

—Por el Ministerio de la Guerra se ha acordado prorrogar hasta el día 15 de octubre próximo el plazo concedido para la redención á metálico del servicio de las armas.

—El señor ministro de Hacienda ha suspendido la incautación de los bienes del Santuario de Lluch, accediendo al ruego que le han dirigido los periodistas de Palma de Mallorca cuyo, prelado ha negado á un redactor de un colega que sea carlista.

—Segun los colegas de Barcelona, son muchos los forasteros que van llegando á dicha ciudad con motivo de las fiestas de la Merced.

—Dicen de Palafrugell, que en algunas de las poblaciones vecinas á dicha villa, seguramente han tenido que despachar muchos obreros taponeros, á juzgar por el número que están pidiendo trabajo en aquella en donde tampoco abunda, según unos por falta de pedidos según otros por escasez de corcho.

—A los alumnos de la Escuela Municipal de Música, se les han repartido los premios obtenidos en los últimos exámenes.

Por supuesto, se trata de la Escuela Municipal de Música de Barcelona, porque lo que es en la de Gerona ni hay exámenes, ni, que sepamos, se enseña á ningún hijo de familia pobre, resultando una escuela de *municipalidad* muy especial.

—Leemos en «El Distrito» de Palafrugell.

«Los que se ven obligados á acudir á la

estación de la Pera en espera del primero ó del último tranvía, se lamentan de que la Compañía no cuide de proveer de alumbrado el interior de dicha estación, teniendo los pasajeros que permanecer á oscuras.»

Trasladamos la queja al celoso gerente señor Diez.

—El activo cartero de Lloret de Mar, señor Creixell, ha tenido la desgracia de ver morir tras breve enfermedad á una hija suya, preciosa niña de ocho años.

Reciban el señor Creixell y su familia nuestro pésame.

—Muy concurridas se ven las funciones de cuarenta horas que se celebran en la capilla de las Adoratrices, cuyas acojidas cantan por la tarde bonitos motetes acompañadas al armonium.

—El párroco de Tordellego (Guadalajara), don José Gonzalo, ha sido villanamente asesinado cuando se dirigía á cumplir con su ministerio, de un disparo de arma de fuego que se le hizo por la espalda.

Ignórase quien haya sido el sacrilego agresor.

—Es ya un hecho que el aplaudido diestro Mazantini está encargado de formar las cuadrillas que han de torear en esta plaza en las ferias de San Narciso.

—El inspector de primera enseñanza don Adrián Larrea, está girando la visita ordinaria á las escuelas del partido de Puigcerdá.

—Con motivo de la solemnidad del día, ayer se vieron muy concurridas las funciones que tuvieron lugar en la iglesia de la Merced, que por cierto fueron en extremo solemnes.

—Por lo que se vé, la calle de la Barca quedará perfectamente adoquinada, habiéndose construido una nueva cloaca espaciosa y con sugesion á las exigencias del vecindario, cuya salud reclama espaciosidad é higiene en el subsuelo.

La lástima es que no continúe tan preciosa mejora por la calle de las Ballesterias, con la cual resultaría hermosada una vía tan importante que, unida á las calles de Ciudadanos y Progreso, constituye la verdadera travesía de la ciudad.

—Para la inspeccion y vigilancia en esta provincia del impuesto sobre pólvora y materias explosivas, ha sido nombrado D. Pedro Jansana.

—El Ayuntamiento de S. Juan de las Abadesas ha determinado vender en pública subasta, el quince del actual, cien estereos de leña gruesa y docientos pinos del monte Castell-tallat, y el de Torro-lla de Montgrí hará lo propio de la caza menor del monte Montaña durante el año forestal que principiará el primero del mismo mes, cuya subasta se verificará también el quince del mes próximo.

—Desde el día 1.^o de octubre próximo y durante los meses de octubre, noviembre y diciembre, regirá sin variación para el cobro de tasas de los telegramas internacionales, el equivalente de una peseta treinta y un céntimos por franco.

La tasa total resultante en pesetas se redondeará por exceso hasta evitar fracciones menores de cinco céntimos de peseta.

—Sabemos que la aplaudida orquesta de Agramont, de Castelló de Ampurias, tomará parte en el concurso de sardanas que se celebrará en esta ciudad durante las próximas fiestas y ferias de San Narciso.

—Copiamos de *El Distrito* de Lloret de Mar:

«Entre las familias desgraciadas del distrito y la provincia, y diremos aún de Cataluña, indudablemente puede formar en primer término un matrimonio perteneciente á la clase más humilde de esta población, que entre su numerosa prole contaba cuatro hijos varones, de los cuales uno ha muerto en la campaña de Cuba; otro de regreso de Filipinas, falleció á bordo del León XIII, por lo que su cadáver fué arrojado al mar; otro recluta del 96 está esperando la orden de embarque para Ultramar; el cuarto pertenece al reemplazo actual y el quinto, niño de pocos años, falleció la semana anterior víctima de la difteria.

¿No podría el Gobierno apiadarse de este infortunado matrimonio?»

Opinamos como el colega.

—Después del brillante éxito obtenido en la gran exposición de Bruselas, cuyo jurado ha concedido, como ya hemos dicho, medalla de plata á nuestro estimado amigo el conocido industrial de esta ciudad, é inventor del aparato eléctrico «Fénix», medidor y avisador de incendios, D. Juan Vila y Forns, acaba éste de ser objeto en

la de Arcachon-les-Bains (Francia) de un nuevo triunfo, pues ha obtenido medalla de oro.

Felicitemos muy sinceramente á nuestro estimado amigo.

—El recaudador de cédulas personales de esta ciudad, ha verificado la recaudación á domicilio de las cédulas personales en las calles de Alemanes, Bañolas y Beatas.

—Se ha concedido autorización á D. José Güell para dedicarse á la conducción de viajeros en un coche y una tartana, en la carrera de Camprodón á San Juan de las Abadesas.

—El veterinario municipal señor Roure ha hecho decomisar en el matadero una vaca tísica, que fué quemada en La Gerundense.

—Hoy, mañana y pasado, celebrarán su fiesta los vecinos de la calle Nueva del Teatro.

—Se ha concedido la pensión de 625 pesetas anuales á doña Dolores Camps y Ministral, viuda del capitán de la Guardia civil D. Mignel Hidalgo de Quintana.

Distracciones

Se dicte con un médico acerca de la muerte aparente.

—Por lo demás—dice el doctor—los casos de muerte aparente son rarísimos. En mi larga práctica, por ejemplo, no he visto ni uno siquiera.

—Porqué usted trabaja siempre con mucha conciencia.

Boletín religioso

SANTOS DE HOY

Stos. Lope ob. y cf., Fermin ob. y mr.

CUARENTA HORAS

Están en la iglesia de las Adoratrices

CORTE DE MARIA

Hoy se hace la visita á Ntra. Señora de la Asunción, en las Capuchinas.

Tipografía de LA LUCHA, plaza del Grano 6, bajos

EN la imprenta de este diario se hacen trabajos de todas clases, con prontitud, esmero y economía.
Plaza de San Francisco, núm. 6, bajos.

extremo por todo cuanto en él había padecido de cuerpo y de alma; apresuró el paso para tener tiempo de dar algún aviso á sus protegidos y llegar después al convento antes de que anocheciese, celoso en esto de guardar una de las prescripciones más terminantes y más severamente observadas de su regla.

Entretanto, en la casita de Lucía se habían fraguado y discutido proyectos de que importa informar al lector. Después que el Padre los hubo dejado, nuestros tres amigos quedaron mudos algún tiempo; Lucía, guisando de mala gana la comida, Renzo haciendo como que se marchaba á cada instante sin acabar de marcharse; Inés atenta solamente, al parecer, á su rueca, pero en realidad rumiando un plan que luego que le juzgó maduro, la hizo romper el silencio de este modo:

—Escuchadme, hijitos. Si quereis tener el valor y la maña que se necesitan; si quereis fiaros de vuestra madre, (es vuestra hizo estremecerse á Lucía), yo me comprometo á sacaros del atolladero, mejor quizás y más pronto que fray Cristóbal, á pesar de todo su saber.

Al oír este exordio, Lucía quedóse mirando á su madre con un cara más de sorpresa que de confianza en una promesa tan magnífica, y Renzo se apresuró á decir:

—¿Valor? ¿Maña? Diga, diga, señora.

¿No es verdad, prosiguió Inés, que una vez ya casados, tendríais hecho lo más, y que el resto sería ya lo de menos!

—¡Toma! eso es claro, dijo Renzo: una vez ya casados, todo el mundo es patria; y á dos pasos de aquí; como quien dice, en la jurisdicción de Bergamo, un hilandero de sedas es recibido con los brazos abiertos. Dígalo sino mi primo Bartolo, que todos los días me está mandando á decir que me vaya con él, que haré mi agosto como él lo ha hecho... Yo, ya se vé, no he querido seguir sus consejos, porque...

el pecho la cabeza y quedóse inmóvil, como el árbol que agitado en medio de la tempestad, abaja de pronto sus ramas cuando cesa el torbellino, y recibe el granizo tal como el cielo se le envía. D. Rodrigo prosiguió.

—¡Villano mal nacido! Te portas como quien eres... Pero agradece el saco que te cubre esas espaldas de galopin; que á no ser por él, yo te enseñaría como deben hablar en esta casa los de tu vil ralea. Sal de aquí al momento, si no quieres...

Diciendo esto, señalaba con despreciativo é imperioso ademán una puerta, enfrente de la que habian pasado para entrar en el aposento: el religioso levantó un momento lánguidamente la cabeza, volvió la á inclinar luego, y salió dejando á D. Rodrigo medir con furiosos pasos el campo de batalla.

Luego que el Padre hubo cerrado en pos de sí la puerta por donde salió, en la estancia contigua donde entraba vió á un hombre escurrirse con cautela y rasando la pared como para no ser descubierto desde la estancia en que había pasado el coloquio. Era este hombre el anciano que había recibido al religioso cuando llegó á la casa; criado ya tan antiguo en ella como que había visto nacer á D. Rodrigo y servido á su padre, que por cierto era un señor tan bueno como malo su hijo. Cuando el D. Rodrigo, muerto ya este buen señor, hizo mangas y capirote en su patrimonio, y mudó toda la servidumbre, quedóse sin embargo con este anciano, ora por respeto á su antigüedad en la casa, ora porque, si bien era en ideas y costumbres completamente opuesto á las de su amo, tenía para él dos cualidades recomendables; un alto concepto de la nobleza de la casa, y una gran práctica del ceremonial, cuyas ansiguas tradiciones y municiosidades sabía mejor que ninguno. Delante de su amo no se hubiera atrevido ciertamente el pobre viejo á indicar siquiera, cuanto menos, á manifestar su desaprobación de todo lo que diariamente

Horario de trenes

(Horas del Meridiano de Madrid)

LINEA DE TARRAGONA A BARCELONA Y FRANCIA					
Salidas de Gerona para Barcelona			Salidas de Gerona para Port-bou		
Trenes	Horas de salida		Trenes	Horas de salida	
	mañana	tarde		mañana	tarde
Correo.	6:48		Omnibus.	8:39	
De mercancías.	10:37		De mercancías.		12:43
Omnibus.			Mixto.		3:40
Expreso.		5:09	Correo.		7:35
trenes Correos y Omnibus llevarán coches de y 3.ª, el de Mercancías de 3.ª y el Expreso y 2.ª clase.			El tren Omnibus llevará coches de 1.ª 2.ª y 3.ª el de Mercancías y Mixto de 2.ª y 3.ª y el Correo de 1.ª y 2.ª clase.		
LINEA DE SAN FELIU DE GUIXOLS A GERONA					
Salidas de Gerona para San Feliu			Salidas de San Feliu para Gerona		
Trenes	Horas de salida		Trenes	Horas de salida	
	mañana	tarde		mañana	tarde
Num. 2. (Julio y Agosto).	5:09		Num. 9. (Julio y Agosto).		5:40
Número 4.	8:54		Número 1.	4:32	
Número 6.	11:44		Número 3.	7:30	
Número 8.		3:22	Número 5.		12:44
Número 10.		5:35	Número 7.		2:50
LINEA DEL BAJO AMPURDAN					
Tren correo núm. 1, sale de Flassá a las 6:32 de la mañana. Llega a Palamós a las 9:07.			Tren ordinario núm. 8, sale de Palamós a las 4:25 de la tarde. Llega a Flassá a las 7:25.		
Tren correo núm. 2, sale de Palamós a las 3:15 de la mañana. Llega a Flassá a las 5:36.			Tren discrecional núm. 9, sale de Flassá a las 4 de la mañana. Llega a Palamós a las 7:14.		
Tren correo núm. 3, sale de Flassá a las 9:30 de la mañana. Llega a Palamós a las 11:31.			Tren discrecional núm. 10, sale de Palamós a las 6:41 tarde. Llega a Flassá a las 9:42.		
Tren ordinario núm. 4, sale de Palamós a las 6:60 mañana. Llega a Flassá a las 8:27.			Tren discrecional núm. 11, sale de Flassá a las 1:12 tarde. Llega a Palamós a las 4.		
Tren ordinario núm. 5, sale de Flassá a las 2:45 tarde. Llega a Palamós a las 5:8.			Tren discrecional núm. 12, sale de Palamós a las 7:50 mañana. Llega a Flassá a las 11:21.		
Tren ordinario núm. 6, sale de Palamós a las 11:20 mañana. Llega a Flassá a las 1:50.			Tren discrecional núm. 13, sale de Flassá a las 9:40 noche. Llega a Palamós a las 1:56.		
Tren ordinario núm. 7, sale de Flassá a las 6:25 tarde. Llega a Palamós a las 8:44.			Tren discrecional núm. 14, sale de Palamós a las 5:30 tarde. Llega a Flassá a las 7:53.		
Los trenes discrecionales solo circularán en las temporadas que la Compañía juzgue oportuno y no tendrán coches de primera clase.					
LINEA DE OLOT A GERONA					
Salidas de Salt (Gerona) para Amer			Salidas de Amer para Salt (Gerona)		
Trenes	Horas de salida		Trenes	Horas de salida	
	mañana	tarde		mañana	tarde
Número 2.	9:10		Número 1.	7:40	
Número 4.		3:00	Número 3.		1:00
Número 6.		6:00	Número 5.		4:30
NOTAS Los trenes serán mixtos y se compondrán por ahora, en lo referente a viajeros, de coches de 2.ª y 3.ª clase.					
Los trenes continuados en este cuadro, combinan por su orden numerico con los de la linea de Francia n.º 25 procedente de Port-Bou n.º 22 de Barcelona, n.º 27 de Port-Bou y n.º 26 de Barcelona, que van respectivamente a Gerona a las 6:41 y 8:29 mañana, 2:52 y 5:4 tarde.					

Sociedad general de transportes marítimos a vapor de Marsella
 Servicios del mes de Septiembre de 1897
LÍNEA DIRECTA PARA EL RIO DE LA PLATA
 Saldrá de Barcelona el 21 de Septiembre directamente para Montevideo y Buenos-Aires magnífico y rápido vapor francés
Línea para el Brasil y Rio de la Plata
 Saldrán para Rio-Janeiro, Santos, Montevideo y Buenos-Aires los grandiosos y acreditados vapores franceses
 El día 11 de Septiembre el vapor
 El día 26 de Septiembre » **PROVENCE**
 Consignatarios en Barcelona, Ripol y Comp.ª, Plaza de Palacio, Barcelona.

VINO DE BUGEAUD
 TONICO-NUTRITIVO CON QUINA Y CACAO

Son universalmente apreciadas las propiedades tónicas y febrífugas de la Quina. El Cacao corrobora la acción de ésta e impide el enardecimiento. Las dos substancias incorporadas en un vino generoso de primer orden, forman, bajo el nombre de **VINO de BUGEAUD**, el tónico más poderoso y agradable a la par, recomendado por las notabilidades medicales en la Anemia, la Clorosis, las Convalecencias, las Fiebres de toda especie, las Enfermedades Nerviosas y del Estómago, en una palabra en todos los casos de Debilidad y de Fatiga.

El **VINO de BUGEAUD** conviene de un modo muy especial a los convalecientes, a los niños débiles, a las mujeres delicadas y a los ancianos debilitados por la edad y las enfermedades.

SE HALLA EN LAS PRINCIPALES FARMACIAS
 Exíjanse las firmas BUGEAUD y LEBEAULT sobre las botellas.
 VENTA AL POR MAYOR: P. LEBEAULT y C.ª, 5, Rue Bourg-l'Abbe, PARIS.

Pedid en todas las farmacias «Bicarbonato de sosa»
QUÍMICAMENTE PURO
 del farmacéutico TORRES MUÑOZ, calle de San Marcos, 11, MADRID.
 Cura el dolor de estómago y malas digestiones.—Es el mejor polvo dentífrico y el más económico. Este producto es SOLUBLE y no hace daño.
 Exigir la firma TORRES MUÑOZ en el cierre de la caja.—Cajas metálicas de 0'50 y 5 ptas.—En S. Feliu de Guixols, Droguería de Vives. 00

oía y veía en la casa; pero allá con los demás criados solía arriesgar tal cual exclamación, y aun soltar entre dientes tal cual refunfuño, que divertía por supuesto grandemente a los otros bigardos, quienes por oírle decir más de que el infeliz hubiera querido, y por hacerle cantar las alabanzas del antiguo régimen de la familia, tentábanle a todas horas dándole maliciosamente por su flaco. Llegaban, como es de inferir, estas piadosas murmuraciones a oídos del amo; pero como los que iban con el cuento, referían juntamente la befa que al buen servidor valían sus refunfuños y exclamaciones, resultaba que en vez de resentirse por los unos ni las otras, se solazaba con su relato; esto sin contar con que en los días de corte y ceremonia en la casa, era el viejo un personaje de la mayor importancia.

El Padre Cristóbal le miró al pasar, y le saludó prosiguiendo su camino; pero él se le acercó misteriosamente con el dedo puesto en la boca, y luego le hizo señas de que le siguiese a un pasadizo oscuro. Cuando estuvieron ya allí, le dijo en voz muy bajita:

—Todo lo he oído, Padre: tengo que hablarle...

—Diga presto, buen amigo.

—Aquí no: ¡Si el amo lo barruntase!... Pero sé muchas cosas, y mañana veré de ir al convento para contarle...

—¿Ha notado que haya algún proyecto?...

—Sí, Padre, de seguro, algo están allá tramando, por lo que he podido ventear. Pero ahora que estoy sobre aviso, cuento ponerme al cabo... En fin, déjelo a mi cargo... ¿Está uno viendo tales cosas!... ¡Ya! ¡ya!... Aquí andan los mismísimos demonios!... Pero yo quiero salvar mi alma... ¿Estamos?

—¡Dios le bendiga! dijo el Padre en voz baja, y extendiendo la mano sobre la cabeza del viejo, que a pesar de serlo más que el religioso, inclinóse ante él con la mayor hu-

mildad.—El Señor le dará la recompensa, prosiguió el Padre: que no me falta mañana.

—Pierda cuidado su reverencia, repuso el anciano; pero márchese ahora cuanto antes, y... por amor de Dios, no vaya a meterse siquiera...

Diciendo esto, y después de echar una ojeada alrededor, sacó al Padre por el pasadizo a un cuartucho que daba al corral de la casa; y llegado a la puerta, dijo:

—Por aquí, Padre; nadie le verá. Pero... por Dios que no me mienta.

Respondióle el religioso con una mirada más expresiva que lo hubieran sido todas las protestas del mundo; y sin decirle más palabra, partió.

Aquí ocurre una cuestión: aquel criado que había estado oyendo a la puerta la conversación de su amo ¿había obrado bien? ¿Hacia bien fray Cristóbal en alabarle por ello? Según las reglas más comunes y menos disputadas, la cosa estuvo mal hecha; pero no podía admitirse una excepción en el caso presente? Ello, no hay regla sin excepción. Cuestiones graves son sin duda, resuélvalas el lector como quiera; nosotros no somos jueces, sino meros cronistas.

Puesto ya en campo raso, y cuando hubo vuelto las espaldas a aquella lobera, el Padre Cristóbal respiró libremente, y bajó apresurado la cuesta, con los carrillos hechos brasas, conmovido y aturdido, como fácil es de imaginar, con tanto acababa de pasarle. Animábase empero no poco aquella especie de aparición del anciano, que el buen religioso tenía por manifiesto signo de la protección del cielo.

—Es un hilo, se decía, un hilo que la Divina Providencia me pone en la mano. ¡Y en la misma casa! Y sin que yo pensase siquiera buscarle!

Mientras esto pensaba, levantó los ojos hacia el ocaso, y viendo el sol poniente, que ya tramontaba la más lejana colina, calculó que restaba poco día; y aunque fatigado en